

TEMAS AGRARIOS

Hemos publicado los recursos interpuestos contra las bases de trabajo fijadas por el Jurado Mixto del trabajo rural que, como en aquellos se demuestra, supone un nuevo y grave ataque a la agricultura de esta provincia que, como la del resto de España, se halla en una situación verdaderamente crítica, de tal forma que si prosperan los precios de jornales que se establecen (muy superiores, en algunos casos, al valor de los productos, como sucede en los espartizales) será pronto completamente imposible a muchos agricultores realizar el cultivo de las fincas.

La desvaloración de los productos y las numerosas e insostenibles cargas que sufren los propietarios, los que se encuentran muchas veces sin disponibilidades económicas y sin posibilidad de procurarse, mediante el crédito, los recursos necesarios, hacen que no puedan ya atender ni siquiera al pago de la contribución.

Se ha señalado insistentemente como una de las principales causas de la depresión económica que padecemos el sentido y alcance dados a la legislación social, agravados por la forma en que se aplica por los Jurados Mixtos. En la agricultura, que en nuestra provincia no ha sido nunca un buen negocio para los propietarios — como demostró cumplidamente en un informe, que publicamos también, el competente Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico don Ramón Garrido — se ha llegado mucho más allá de las medidas legislativas más avanzadas, pues las Casas del Pueblo han cometido, a su antojo, los mayores excesos contra la propiedad rústica, «decretando» alojamientos de obreros, suprimiendo la libertad de trabajo y llevando a cabo toda esa serie de atropellos vergonzosos que han producido, juntamente con la desastrosa gestión del Ministro de Agricultura, el «síncopa» de la española, ya perturbada por los problemas creados «a posteriori» para tratar de justificar aquellas inolvidables propagandas.

En una zona de esta provincia se ha planteado, por obra también de los agitadores extremistas, un problema que el pasado año tuvo que ser objeto de un acertado y enérgico bando del señor Gobernador civil: el de los aparceros que, desentendiéndose de los contratos en vigencia y sin utilizar, en su tiempo y caso, los recursos legales que pudieran ser procedentes, si a ello hubiere lugar, adoptaron actitudes que ahora, según parece, se trata de reproducir, habiéndose celebrado una Asamblea de propietarios para oponerse, dentro de la legalidad vigente cuyo respeto invocan y solicitan de las autoridades, a la expropiación que se pretende.

Una emisora de radio en Albacete

Hemos informado a nuestros lectores de la próxima instalación en esta capital de una emisora radiotelefónica. Hoy podemos ampliar esa noticia con los datos que hasta ahora hemos adquirido.

El Ayuntamiento, en sesión del 26 del corriente mes, ha concedido la autorización que a él incumbía, y ahora se espera, para dar principio a los trabajos a que, concluido el expediente, la Dirección General de Telecomunicación otorgue la concesión al autor del proyecto don Antonio Cuevas. La Memoria técnica presentada a dicho Centro comprende todos los detalles y planos exigidos por las disposiciones vigentes, habiendo de ser instalado el estudio y la estación emisora en un edificio, de reciente construcción, situado en la calle de Gaona, por su altura permite una eficaz instalación de antena.

La potencia de la nueva emisora será de 200 vatios en antena, que es la máxima permitida a emisoras de esta categoría por el Decreto que las regula.

La estación estará dotada de todos los perfeccionamientos, que darán buena modulación y una gran estabilidad de la frecuencia, suprimiendo el fádning. La longitud de onda será fijada por la Dirección General de Telecomunicación en la banda correspondiente. Se espera conseguir un gran rendimiento para aparatos de galena, y con pequeños receptores de lámparas será perfectamente audible en toda la región.

Se ha empezado a recibir los materiales necesarios, e n t r e ellos el micrófono que se utilizará en las emisiones, y el montaje se llevará a cabo con gran rapidez.

Respecto a programas nada se ha concretado hasta ahora, proyectándose la retransmisión, en algunas ocasiones, de los de Unión Radio de Madrid.

El nuevo Subsecretario de Industria y Comercio

Ha sido nombrado Subsecretario del Ministerio de reciente creación de Industria y Comercio, don Manuel de la Torre, persona muy conocida y estimada en Albacete, y padre de nuestro querido amigo el ex ingeniero de Obras y Vías de nuestra provincia don Silverio de la Torre.

El nuevo Subsecretario desempeñó muy recientemente la Presidencia del Consejo de Obras Públicas, en donde puso bien de manifiesto su gran competencia, así como su entusiasmo en favor de los intereses de nuestra provincia.

Nuestra enhorabuena al Gobierno por tan acertado nombramiento.

Sucesos de la provincia

Hellín

HURTO DE CONEJOS.—La Guardia civil da cuenta de la detención de José Medina García, de diez y seis años, y Manuel Hernández Fernández, de diez y siete años, ambos jornaleros, por resultar ser los autores del hurto de 60 conejos, propiedad de Jesús Torrecillas y Graells.

Han sido puestos a disposición del Juez de Instrucción.

Valdeganga

REYERTA.—Han sido detenidos Antonio González, de treinta años, Santiago González, de 34 años, José González, de veintinueve años, Francisco Gómez Gil y Pascual Corredor Calero, estos últimos de veintinueve y veintitrés años, los cuales sostuvieron una reyerta por negarse los últimos a pasar el importe de la entrada de un salón de baile.



Se siguen sin noticias de nuestros aviadores, y no hay que añadir por tanto que la gente continúa en el mismo estado de ansiedad y zozobra por la suerte que hayan podido correr, aunque todos seguimos siendo optimistas.

Ayer, un día más de espléndida temperatura; como de solemne fiesta religiosa, los templos se vieron desde bien temprano abarrotados de fieles, así como llenos de firmas infinitas de pliegos como entusiasta adhesión al Sumo Pontífice, de nuestro pueblo, tan fervorosamente católico.

Por la noche, en el Casino Primitivo, se celebró una verbena, que como se esperaba resultó tan concurrida como brillante.

Nada de particular en sucesos, y de cine tampoco se registraron ayer novedades.

En el Ayuntamiento se adjudicó por la mañana el premio del concurso de carteles, y como había muchos trabajos notables y solo un premio, pues no han fallado los naturales descontentos.

Y entre los taurófilos la gran expectación por la becerrada «bomba» que ha organizado el simpático Club Taurino de nuestra capital, que al decir de los «entendidos», ha de dar mucho ruido...

VILLA-CISNEROS

De sociedad

La verbena del Casino Primitivo

Anoche y como festividad de San Pedro y San Pablo, celebró esta Sociedad su primer verbena de la temporada.

El artístico patio, pintorescamente adornado con mantones de Manila y farolillos a la veneciana presentaba un fantástico aspecto.

La fiesta, a la que asistió numerosísima y distinguida concurrencia, resultó brillantísima, prolongándose la misma hasta primeras horas de la madrugada.

El Padre Benavent en Valencia

Al acabar los sermones de un novenario, centenares de fieles acompañan al predicador hasta su domicilio

Copiamos de nuestro querido colega «Informaciones»:

—Ha terminado el novenario que con enorme concurrencia de fieles de todas las clases sociales se celebró con motivo de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús.

En estas ceremonias religiosas ocupó la sagrada cátedra el ilustre canónigo de la catedral de Valencia de don Juan Benavent, quien pronunció ayer el último de los sermones dedicados a gloriar dicha festividad.

Los fieles que componían su auditorio en número de varios centenares aguardaron la salida de don Juan Benavent, a las puertas del templo. Y cuando el canónigo salió a la calle, le rodearon, acompañándole en improvisada manifestación a su domicilio, vitoreando al sacerdote y dando muestras de un indescriptible entusiasmo religioso.

EL CONCURSO DE CARTELES DE FERIA

Ayer fué adjudicado el premio en el Ayuntamiento

Ayer, a la una de la tarde, se reunió la Comisión de festejos en el despacho oficial del Alcalde para proceder a la elección del cartel de Feria entre los presentados al concurso.

La reunión fué presidida por el Alcalde don Virgilio Martínez, asistiendo a la misma numerosos concejales, representantes de entidades, técnicos y otras personas.

Efectuada la votación, se otorgó el premio al cartel que lleva por lema, «Símbolo».

El cartel, al decir de los técnicos y de numerosas personas cuya opinión solicitamos, es de verdadero mérito, y es de esperar que el Jurado haya acertado en su elección.

Todavía ignoramos el nombre de su afortunado autor, por no haberse procedido aún a la apertura de pliegos.

Protesta de unos concursantes

Recibimos la siguiente carta con el ruego de su inserción:

«Sr. Dr. de EL DIARIO DE ALBACETE.

Muy Sr. mío: Le agradeceríamos que en el periódico de su digna dirección tenga la bondad de insertar la presente carta. Para protestar contra la intención del jurado, del concurso de bocetos para carteles de Feria. Sobre el accésit creado para un segundo premio al boceto «MELISAN».

No teniendo derecho dicho jurado a crear un segundo premio después de abierta la exposición y expirando el concurso fechado en las bases.

Siendo el deseo de varios concursantes que se cumplan estrictamente las bases publicadas.

Gracias anticipadas por el favor de V atentos y seguros servidores q. e. s. m.

VARIOS CONCURSANTES.— Ismael Pérez, Antonio Meneses, Jesús Ortiz y Enrique Tabernero.

NECROLOGIA

En Sueca, donde residía, ha rendido su tributo a la muerte el prestigioso abogado don Mariano Ferrando Castells, hermano de nuestro querido amigo el arquitecto de esta capital don Buenaventura, al que en unión de su distinguida familia acompañamos en su sentimiento.

La festividad de San Pedro y San Pablo en Albacete

Con extraordinario esplendor se celebró ayer en nuestra capital la festividad del día, en la que se demostraron los acendrados sentimientos religiosos de los albacetenses. Los templos estuvieron concurridísimos de fieles en todos los cultos, siendo millares las comuniones suministradas. Los pliegos de adhesión al Romano Pontífice recogieron un número crecidísimo de firmas en todas las Iglesias, siendo muy cuantiosa la recaudación para la prensa católica.

Aunque el comercio no cerró por reciente acuerdo, las calles presentaron gran animación como en las fiestas más señaladas.

La magnífica becerrada del Club Taurino

Se celebrará el próximo domingo

El flamante y simpático Club Taurino de nuestra capital, ha organizado para el próximo domingo un interesantísimo festival, cuyos ingresos se destinan a beneficio del Club.

Se lidiarán tres hermosas becerras de la ganadería de Samuel Hermanos, por los noveles diestros Manolito y Emiliano Serrano, de Madridejos, y Eduardo Tebar, de Albacete, que tan estupendo éxito alcanzó en su reciente actuación, y cinco reses de la misma ganadería por los aficionados Federico Portero, Francisco Gómez, (Pellejerito), Fernando Tébar, Vicente Molina y Antonio García, figurando como sobresalientes Julio Ballester (Confiterito) y Santiago García.

Dirigirá la lidia el famoso matador de toros Nicanor Villalta, que se ha ofrecido para ello generosamente.

Serán asesores los inteligentes aficionados don Alfonso Sabater, don Juan Duscac y don Francisco Martínez Gómez, presidiendo el festival las encantadoras señoritas Lolita Moreno, Pepita García, Lolita Igarza, Ernestina Tendero, Gloria Sánchez, Leonor Merino, Maruja Ramírez, Matilde Zafrilla, Cira Ramírez y Fausta Martínez.

Con tales atractivos y las justas simpatías de que goza el Club Taurino de nuestra capital, así como por lo económico de los precios, se puede asegurar que la plaza se llenará de bote en bote, y que habrá «tiros», o algo parecido por la adquisición de localidades.

En las páginas interiores:

Momento político: El plato del día. (Editorial).

Convocatoria de los cursillos de selección para ingreso en el Magisterio.

Crónicas del agro: Nacionalización, socialización y propiedad privada, por Angel Lera de Isla.

Desde Caudete. Las bases de trabajo en la agricultura. Documento interesante de Unión Agraria.

Hojeando periódicos. Largo Caballero en Ginebra. Alemania y los judíos.

Audiencia

Señalamientos para hoy. Alcaraz.—Vista de una causa sobre lesiones.

Letrado, señor Quijada Serrano.

Procurador, señor Ortega. Albacete.—Vista de otra causa, sobre atentado.

Letrado, señor Gotor Perier (don Matías).

Procurador, señor Nicolau. Casas-Ibáñez.—Vista de un pleito seguido entre doña Isabel Carrión González y don Urbano Martínez Fernández, sobre reivindicación de terreno.

Letrado, señor García López. Procurador, señor Cantos Romero.

Alcázar de San Juan.—Vista de otro pleito seguido entre doña Francisca Vila Nadal, asistida de su esposo, y don Francisco Requena Rubio, sobre rescisión de contrato y otros extremos.

Procuradores, señores Nicolau y Panadero.

La marcha del Delegado de Hacienda de nuestra provincia

Recibimos la siguiente carta, que con mucho gusto publicamos:

«Señor Director del EL DIARIO DE ALBACETE.

Muy señor mío y distinguido amigo: Al cesar en el cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia, en virtud de Decreto de 23 del actual, que me nombra para igual destino en la de Alicante, siento la necesidad de testimoniar mi reconocimiento, por la afectuosa acogida que me dispensaron al hacerme cargo del destino que hoy dejo, y por la amabilidad con que siempre ha colaborado en la gestión que me fué encomendada, dando cabida el diario de su digna dirección, a los requerimientos que en beneficio del contribuyente convino hacer públicos.

Sean estas líneas de afectuosa despedida y ofrecimiento en el nuevo cargo, y reiteración de mi más distinguida consideración.

Suyo afectísimo amigo y s. s. q. e. s. m., José Cánovas.»

Mucho agradecemos las atenciones que el señor Cánovas tiene para nosotros, al que felicitamos por su ascenso, lamentando la ausencia de tan digno funcionario.



Por la interpelación del señor Lamamié en la Cámara, sobre los sucesos de Zaragoza, que naturalmente solo produjo la burla de los «liberalísimos» corraleros del señor Largo Caballero, nos hemos enterado de las «proezas» realizadas por los guardias de asalto de aquella histórica ciudad, en unión de esas «turbas» tan magníficas que alguno les da el calificativo de «Pueblo».

Claro que nada de lo que nos cuentan de los guardias de asalto de Zaragoza debe extrañar a nadie, pues son los mismos que hace unos meses cargaron en esa misma ciudad contra unos estudiantes por el delito de decir «Viva España», a raíz de aprobarse el Estatuto.

El laicismo sigue haciendo furros.

En las oposiciones celebradas en San Carlos para unas plazas de enfermeras laicas, cinco de estas, al ser suspendidas han promovido un gran alboroto, agrediendo al personal de la facultad.

Ya se va viendo el carácter suave y dulce, que gastan las laicas, tan necesario para estos menesteres de enfermeras.

No cabe duda que seguimos progresando en lo del «crecimiento espiritual», con nuestra amplia tolerancia para todas las ideas. Los comunistas ya instalan su tribuna, para homenajear a un asesino, en el Palacio de Justicia de Barcelona. No en balde son marxistas, y vamos a reconocer oficialmente a los Soviets.